



都城市立川東小学校 令和2年度「学校だより」 No.15

# かわひがし

令和3年2月9日 文責：校長

日々の様子を  
学校HPで発信中



県独自の新型コロナの緊急事態宣言は7日に終了しましたが、未だレベル3（感染拡大緊急警報）の状況です。学校における感染症対策は、このまま継続です。引き続き、みなさまのご理解とご協力をよろしくお願いいたします m(\_ \_)m



## 2月の行事予定



| 日  | 曜 | 主な行事等                   |
|----|---|-------------------------|
| 1  | 月 | 学習用具点検                  |
| 2  | 火 | 市学力調査（4～6年）CRT 検査（1～3年） |
| 3  | 水 | 市学力調査（4～6年）CRT 検査（1～3年） |
| 4  | 木 | 心のアンケート                 |
| 5  | 金 | 新入学児童保護者説明会             |
| 6  | 土 |                         |
| 7  | 日 |                         |
| 8  | 月 | 2年生習熟タイム                |
| 9  | 火 |                         |
| 10 | 水 | 1年生習熟タイム                |
| 11 | 木 | 建国記念の日                  |
| 12 | 金 | くれよん号来校                 |
| 13 | 土 |                         |
| 14 | 日 |                         |
| 15 | 月 |                         |
| 16 | 火 | 保幼小連絡会                  |
| 17 | 水 |                         |
| 18 | 木 | 都城教育の日                  |
| 19 | 金 |                         |
| 20 | 土 |                         |
| 21 | 日 |                         |
| 22 | 月 | 地区別集団下校                 |
| 23 | 火 | 天皇誕生日                   |
| 24 | 水 |                         |
| 25 | 木 | 安全点検の日                  |
| 26 | 金 | 参観日(中止)                 |
| 27 | 土 |                         |
| 28 | 日 |                         |

早いもので、2月です。「1月はいく月」、「2月はにげる月」、「3月はさる月」という言葉がありますが、3学期は子ども達と過ごす毎日があっという間に過ぎていく様に感じられます。子ども達と過ごせる1日、1時間を大切に、コロナに負けず、学習面や生活面の総まとめに取り組んでまいります。

## 高学年における教科担任制の取組について

先日、文部科学大臣の諮問機関「中央教育審議会」から、「小学校高学年からの教科担任制を（令和4（2022）年度を目途に）本格的に導入する必要がある。」と答申がありました。川東小は今年度から、モデル校として、5・6年生で教科担任制の授業に取り組んできました。学校の規模や地域の状況等により指導スタイルは異なりますが、本校では、5・6年生の学級担任の間で、国語、社会、家庭科、図工の授業を交換し、専科教員が算数と理科と外国語と音楽の授業を、体育、道徳、学級活動、総合的な学習の時間は学級担任が行っています。



【第2回教科担任制検討委員会のようす】

教科担任制の授業を子ども達はどのように感じているのでしょうか。5・6年の子ども達に教科担任制の授業で良かったと思うことや困っていることをアンケートで尋ねてみました。

### 【よかったと思うこと】

- ・いろいろな先生とコミュニケーションがとれる。
- ・授業が分かりやすく楽しいし、専門的に教えてもらえる。
- ・中学校に向けて教科担任制に慣れることができた。 等

### 【困っていること】

- ・先生にいつでも相談することができない。 等



アンケートからは、5・6年生の約89%の子ども達が教科担任制を肯定的にとらえていることが分かりました。しかし、困っていると感じている子ども達の声もしっかりと受けとめ、改善を図っていかなくてはなりません。また、12月には、5・6年生の保護者の方に教科担任制についてのアンケートを実施し、多くの貴重なご意見をいただいています。

小学校での教科担任制は、授業の充実による学力の向上と、複数の教員での子ども達を見守る生徒指導の充実、学級担任がうけもつ教科を分担し合うことで授業準備にかかる時間が減少し、子ども達と向き合う時間を確保できることが効果として期待されています。その目的を達成するためには、今年度の実践の成果と課題を整理し、次年度の教科担任制の在り方に活かしていくことが大切です。そこで、1月末に関係職員で「教科担任制検討委員会」を立ち上げ、次年度の指導の枠組についての協議を始めました。学級担任制と教科担任制の良さを最大限に引き出すために、どのように組み合わせることが最も良いのか、職員一人一人が考えを出し合って、よりよい教科担任制につなげていきたいと考えます。

【児童の下校時刻】 4校時の日 13：55頃 5校時の日 14：40頃 6校時の日 15：40頃  
～ 保護者のみなさま、地域のみなさまによる登下校時の見守り活動をいつもありがとうございます。～



感染予防対策をしっかりと！！